

HERZLICHE  
EINLADUNG



**Bürgerinitiative Attaching**  
c/o Franz Spitzenberger  
Dorfstr. 33  
85356 Freising-Attaching

**Ihr Schreiben vom 07.12.2025**

**Position zum Flughafen München und die damit verbundenen Auswirkungen auf die Region Freising und ihre Bürgerinnen und Bürger**

Sehr geehrter Herr Magerl, lieber Christian,  
sehr geehrter Herr Herrmann,  
sehr geehrter Herr Spitzenberger,

- vielen Dank für Ihr Schreiben und die Möglichkeit, zu den von Ihnen aufgeworfenen Fragen Stellung zu nehmen. Es ist mir ein großes Anliegen, meine Positionen und Pläne im Hinblick auf den Flughafen München, insbesondere die umstrittene dritte Startbahn, klar und transparent darzulegen.

**1. Haltung zur 3. Startbahn:**

Ich stehe entschlossen gegen den Bau der dritten Startbahn. In meiner bisherigen politischen Laufbahn habe ich stets gegen dieses Projekt Stellung bezogen. Ich werde mich auch weiterhin aktiv gegen die Realisierung des Projekts einsetzen und die Interessen der betroffenen Bürger und Kommunen in der Region Freising vertreten. Meine Teilnahme an Protestveranstaltungen sowie bei entscheidenden rechtlichen Auseinandersetzungen unterstreicht meinen festen Standpunkt zu diesem Thema.

**2. Unterstützung der Bürgerinitiativen:**

Selbstverständlich werde ich die Bürgerinitiativen, die sich gegen die dritte Startbahn

**SUSANNE  
HOYER**

Kandidatin für das Amt  
der Landrätin in Freising

Liste 01 | Listenplatz 01

[info@susanne-hoyer.de](mailto:info@susanne-hoyer.de)  
[www.susanne-hoyer.de](http://www.susanne-hoyer.de)

**08.  
MÄRZ  
2026**  
KOMMUNALWAHL

engagieren, auch künftig unterstützen. Ich plane, regelmäßig mit den Initiativen in Dialog zu treten, um ihre Anliegen zu verstehen und meine Unterstützung gezielt einzusetzen. Dazu gehört auch die öffentliche Unterstützung bei Veranstaltungen und in politischen Gremien.

**3. Haltung gegenüber der Flughafen München GmbH (FMG):**

Die FMG hat eine erhebliche Verantwortung gegenüber der Region und den betroffenen Kommunen. Meine Erwartungen an die FMG sind hoch, insbesondere was eine transparente Kommunikation und ein respektvolles Miteinander betrifft. Ich habe bei vergangenen Veranstaltungen sowie in Gesprächen mit der Geschäftsführung der FMG klar meine Erwartungen geäußert, dass die Auswirkungen des Flughafens auf die Lebensqualität der Menschen in Freising und Umgebung ernstgenommen werden müssen.

**4. Vertrauen in die Gesprächspartner der FMG:**

Ich erwarte von der FMG, dass sie das Vertrauen der betroffenen Bevölkerung durch Transparenz und Offenheit zurückgewinnt. Die Diskussionen und die rechtliche Auseinandersetzung um die Gültigkeit des 98. ÄPFB sowie die unterschiedlichen Rechtsauffassungen hierzu haben das Vertrauen erschüttert. Dies verdeutlicht die Notwendigkeit präziser Informationen. Ich erwarte ich von der FMG eine vollständige, rechtzeitige und korrekte Information über derart weitreichende Belange, um Fehlentscheidungen zukünftig zu vermeiden.

**5. Einsatz für den Gesundheitsschutz der Bevölkerung:**

Der Gesundheitsschutz der Anwohner steht für mich an oberster Stelle. Die Belastungen durch den Flughafen, insbesondere durch Lärm und ultrafeine Partikel, müssen so weit wie möglich minimiert werden.

Ich setze mich für die Einführung und Nutzung von schwefelarmem Kerosin ein – als Schritt hin zu einem international anerkannten Standard.

Zudem unterstütze ich die Erforschung und potentielle Einführung von Sustainable Aviation Fuel, sogenannte SAF, also künstlich hergestellter nachhaltiger Flugtreibstoff. Denn SAF verbrennen am saubersten und zudem CO2-neutral.

Bezüglich Taxibots, also Flugzeugschlepper, die vom Piloten gesteuert vollbesetzte Flugzeuge schleppen dürfen, erwarte ich mir Antworten von einer Machbarkeitsstudie der FMG. In der Diskussion in der Fluglärmkommission wurde klar, dass eine solche Machbarkeitsstudie Zeit

braucht und am Ende wohl nicht alle Ideen umsetzbar sein werden. Wirklich bedauerlich ist, dass der Vorsitzende der FLK bis heute den Wortlaut des FLK-Beschlusses noch immer nicht vorgelegt hat, obwohl selbst die FMG danach fragte. Ich werde dafür sorgen, dass das rasch nachgeholt wird.

Eine klarere Regelung für Nachtflüge ist ein weiterer wesentlicher Punkt, für die ich mich stark machen werde. Hierbei ist mir besonders wichtig, dass nächtliche Flugbewegungen so leise wie möglich sind und wenn nötig, nur früh am Abend stattfinden.

Ich danke Ihnen nochmals für die Gelegenheit, diese wichtigen Themen darzustellen und stehe Ihnen für weitere Fragen jederzeit zur Verfügung.

Herzliche Grüße



Susanne Hoyer

Erste Bürgermeisterin und Ihre Landratskandidatin

**SUSANNE  
HOYER**

Kandidatin für das Amt  
der Landrätin in Freising

Liste 01 | Listenplatz 01

  
info@susanne-hoyer.de  
www.susanne-hoyer.de

Kommunalwahl  
**08.  
MÄRZ  
2026**